

「地方債」ってなあに？

こんにちは

もり吉が難しい言葉を
財政課の北島さんへ
質問します！

よろしくね



問 財政課 TEL 06-6992-1402

2

えー！

ってことは…公共施設を整備する…には地方債も必要ってことなの？

そういつことになるね。その地方債を公共施設に使える期間(耐用年数)をかけて返していつてるんだよ。

みんなが使っている公共施設は、その後長い期間にわたって使用するから、施設を整備するときの住民だけで返すのではなく、長い期間をかけて返していくことで、施設を使用する将来の人たちにも、整備費用を負担してもらって、住民負担の世代間の公平性を図っているんだ。

じゃーん!!

わー!!

1

ねえねえ、北島さん！
小中学校、図書館、道路公園など…皆さんが利用する市の施設(公共施設)を整備するためにはたくさんのお金が必要だよ。そのお金って市が全部払ってるの？

そうだね。よりよいまちづくりに不可欠な公共施設の整備にはたくさんのお金がかかるんだよ。そのために国や府からの補助金の他に、市民税などの税金を使うことももちろん、市が銀行などからお金を借りて整備するんだよ。この借りたお金のことを地方債というんだ。

うん、うん。

ちゅうもーく!!

減少

この表は、その地方債の残っている金額(残高)を表しているんだよね。公共施設をたくさん整備しているのに、どうして減っているの？

はて～?

3

地方債残高

年度	残高(億円)
平成26年度末	588
平成27年度末	613
平成28年度末	608
平成29年度末	638
平成30年度末	623
令和元年度末	619
令和2年度末	629
令和3年度末見込	599
令和4年度末見込	581

5

前倒して返したらいいことがあるの??

なるほど！魅力あるまちづくりのために、地方債も必要なんだね。でもその負担が大きくならないために、財政課の北島さん、これからは頑張ってるね。

ありがと！もり吉。これからは、公共施設の整備を進めながら、行財政改革も続けて、将来の世代に過度な負担にならないように地方債残高をコントロールしてこくよ。

まかせろ！

FIGHT!!

どーん!!

地方債の返済のことを「公債費の元利償還」というんだ。前倒して返すことで、地方債残高に併せて支払う利子も減るんだよ。

上の表を見ると、令和3年度に約20.4億円の地方債を前倒して返し、令和4年度も約8.3億円の地方債を前倒して返すので、令和4年度末における地方債の残高は約581億円(予算ベース)となっているよ。

平成26年度以来8年ぶりに580億円台まで減少する見込みだよ。

市ではこれまでたくさんの公共施設を整備しているけど、いろいろな改革(行財政改革)を行うことで、貯金(減債基金)を増やして、それをもとに前倒して返しているから、残高が減ってきているんだよ。

とってもいい質問だね!
(池上さん風…)